

主な日程

第95回全京都統一メーデー大会

5月1日(水) 10:00 二条城前広場

5・3 憲法集会in 京都

5月3日(金・祝) 13:00 円山音楽堂

京都総評

京都総評

京都地方労働組合総評議会：発行

第290号

発行所
京都市中京区壬生仙念町30-2 ラポール京都5階
京都地方労働組合総評議会（京都総評）
電話 075 (801) 2308 FAX 075 (812) 4149
E-mail sohyo@labor.or.jp URL https://www.labor.or.jp/sohyo/
〈発行責任者〉 梶川 憲 〈編集責任者〉 吉岡 勝

京都労働相談センター

電話 0120-378-060 E-mail scent@labor.or.jp



宇城久地区労
24春闘
宣伝

4/10

京都医労連の太秦病院
労組では、病院当局が3
月28日に「定算のみ」と
回答し、6月の診療報酬
改定でベースアップ評価
料が盛り込まれたもの
「算定しない」と説明し
ます。

24春闘は、ベア獲得にこだわり、物価高騰を
上回る大幅賃上げを求めてたたかっています。
引き続き相互支援・相互激励を強めて取り組み
をすすめてみましょう。
また、最低賃金1500円の実現、最低賃金
法改正をめざす世論を大きくし、最賃署名の取
り組みを強めましょう。



最賃
ビッグ
アクション
宣伝

4/10

ストライキ行動には、
多くの組合から激励に駆
け付けました。
全国一律最低賃金実現
への法改正をめざす取り
組みとして、全労連が提
起した「最賃ビッグアク
ションデー」に呼応し
て、烏丸三条でセンター
宣伝を行い、各地区労協

福祉保育労で分会結成!!

組合の姿も知らせ、仲間を増やそう



京都市職労の入庁日宣伝

分会結成後、
新たに2人が仲間
に
2021年から組合結
成に向けて準備を重ね、
3月10日に6人で亀岡福
祉会分会を結成しまし
た。

組合をつくる前に有志
の会として法人と懇談を
していました。そこで
「組合との交渉なら応じ
る義務があるが」と法
人から言われたことも後
押しとなり、「みんな
が大切にされる職場に
してこそ職員のモチベ
ーションも上がる。よ
りよい職場をつくりた
い」という熱い思いが
今回カタチになりました。



福祉保育労亀岡福祉会分会

新規採用の仲間
組合を知らせて
多くの職場で新規採用
の仲間が入ってくる4
月、各組合では「組合知

る会」や「組合説明
会」などに取り組ん
だり、組合の魅力を
伝える宣伝物を配布
したり、仲間増やし
の取り組みが始まっ
ています。
自治労連・京都市
職労では、新規採用
の職員が入庁する日
に合わせて、入庁日
宣伝を行い、京都市
職労の魅力を伝えて
組合加入を訴えてい
ます。
新規採用者はもち
ろん、職場の未加入
職員にこの機会にもれな
く声をかけ、「組合に入
って、一緒に働きたい
職場をつくらう」と働き
かけましょう。

安倍政権
が戦争する
国づくりを
進める中
で、とんで
もない冤罪
事件が二
つ。大川原
つ。大川原
化工機事件
と関西生コ
ン支部事件。
どちらも無
実を主張し、
長期勾留さ
れた▼大川原
は、経済安保
関連。社長
らは「生物兵
器の製造に
転用可能な機
械を無許可
で輸出した」と
して逮捕
・起訴。公安は
警察庁長
官賞・警視総
監賞を授与
した。その後、
第一回公
判直前に起訴
取り消し。
会社側の国賠
訴訟で、現
役警察官が事
件を「捏造
です」と証言
▼連帯労組
関西生コ
ン支部事件は、
「世界で一番
企業が活躍
しやすい国」
づくりの中
での労働組合
弾圧。憲法
28条（団結
権、団体交渉
権、団体行動
権）を無視
した逮捕・起
訴が続いて
います。この
2月6日、大
津地裁で7人
に無罪判決
▼これはヒラ
を配布したた
いで逮捕され
た事件。一連
の弾圧で、こ
れが5回目
の無罪判決。
刑事裁判の
有罪率99・9
％の中で、5
回もの無罪判
決は、この関
西支部弾圧が
異常な労働組
合弾圧だった
ことを示して
いる▼まだ
裁判が続いて
いる。憲法
28条を守る
ために、無
罪判決に向けた
活動を行っ
ていかないと
思っている。
(TF)

大幅賃上げ 最賃引き上げ 粘り強くたたかおう

太秦病院 スト行動



が府内各地で「最賃15
00円実現」「全国一律
最賃を」と府内各地で宣
伝行動を行いました。
烏丸三条のセンター宣
伝には、労働者だけでな
く、新婦人・全企連・京
商連の代表がマイクを持
に届けましょう。

2024年 府内各地のメーデー案内

5月1日のメーデーは、二条城前で第95回全京都統一メーデー大会が開催され、府内各地でメーデー大会が行われます。もよりのメーデー会場へ仲間を誘って参加しましょう。

地域名	名称	開催日	開催時刻	会場
乙訓	第95回乙訓統一メーデー大会	5月1日	9:00	向日町競輪場前広場
南山城	第71回南山城統一メーデー大会	5月1日	10:00	山城総合運動公園(太陽ヶ丘)屋外ステージ
綴喜・八幡	第63回綴喜八幡統一メーデー大会	5月1日	9:30	京田辺市花見山野外ステージ
相楽	第95回相楽地区統一メーデー大会	5月1日	9:45	精華町役場2F交流ホール
亀岡	第95回亀岡地区統一メーデー大会	5月1日	10:00	亀岡市南郷公園
船井	第69回船井・北桑田統一メーデー大会	5月1日	13:30	南丹市園部公園スパークそのべ
綾部	第95回綾部市民メーデー大会	5月1日	14:00	綾部駅前広場
福知山	第95回福知山統一メーデー大会	5月1日	14:00	JR福知山駅北口公園広場
舞鶴	第95回舞鶴統一メーデー大会	5月1日	9:00	東舞鶴駅南公園
宮津・与謝	第95回宮津・与謝統一メーデー大会	5月1日	15:45	まごころ市北側公園
丹後	第95回丹後統一メーデー大会	5月1日	13:30	京丹後市総合福祉センター「コミュニティホール」

TUBUYAKI

安倍政権
が戦争する
国づくりを
進める中
で、とんで
もない冤罪
事件が二
つ。大川原
つ。大川原
化工機事件
と関西生コ
ン支部事件。
どちらも無
実を主張し、
長期勾留さ
れた▼大川原
は、経済安保
関連。社長
らは「生物兵
器の製造に
転用可能な機
械を無許可
で輸出した」と
して逮捕
・起訴。公安は
警察庁長
官賞・警視総
監賞を授与
した。その後、
第一回公
判直前に起訴
取り消し。
会社側の国賠
訴訟で、現
役警察官が事
件を「捏造
です」と証言
▼連帯労組
関西生コ
ン支部事件は、
「世界で一番
企業が活躍
しやすい国」
づくりの中
での労働組合
弾圧。憲法
28条（団結
権、団体交渉
権、団体行動
権）を無視
した逮捕・起
訴が続いて
います。この
2月6日、大
津地裁で7人
に無罪判決
▼これはヒラ
を配布したた
いで逮捕され
た事件。一連
の弾圧で、こ
れが5回目
の無罪判決。
刑事裁判の
有罪率99・9
％の中で、5
回もの無罪判
決は、この関
西支部弾圧が
異常な労働組
合弾圧だった
ことを示して
いる▼まだ
裁判が続いて
いる。憲法
28条を守る
ために、無
罪判決に向けた
活動を行っ
ていかないと
思っている。
(TF)

ライドシェアの問題点

ライドシェア反対の声を大きく



ライドシェア反対宣伝（京都市役所前）

日本でもライドシェアを解禁しようと国会で議論されています。TVなどでも連日大きくとりあげられ、「タクシー不足に役立つ」「地方での住民の移動手段となる」と宣伝されています。しかしライドシェアは、交通機関に絶対不可欠な安心・安全が保障されません。

ライドシェアを導入した諸外国では、性暴力や強盗、殺人、誘拐事件など多発し、禁止や大幅な規制強化が行われて

いるのが実情で、なぜ日本が周回遅れで導入しようとしているのかその背景をみる必要があります。ライドシェアを推進している人たち（新経済連盟）は「日本は他国と違い、犯罪率が低いから大丈夫」などと勝手な主張を繰り返して全面解禁しようとしています。本

当に日本は犯罪率が低いのでしょいか。日々報道されている事件を見ると、性暴力や殺人、誘拐などを後を絶ちません。

アメリカや欧州では、ウーバー（ライドシェアの先駆け企業）の運転者が、自分たちは「労働者」であり、最低賃金の支払いや労働法が適用されるべきだと訴え、バーを相手にした訴訟が連続しましたが、ウーバーは徹底的に争い、決して労働者とは認めようとしません。日本でも新経済連盟は、「ライドシェアは好きな時に働くことのできる形態であり、柔軟な働き方による新たなライフスタイルを提供する」などと提案します

が、この働き方は、副業を前提としたもので、有給休暇や割増賃金、労働時間規制、解雇規制など労働者としての権利がないことには一言も触れて

いません。

ライドシェア導入を契機に、労働者を個人事業者扱いにする働き方が他の職種でも広がれば、多くの労働者が無権利状態で生活は不安定にな

り、貧困と格差が拡大、年金や健康保険の財政にも穴が開いてしまいま

す。まさに、現代版の奴隷制度といえる働き方を許してはなりません。

機関紙が信頼される土台となること、繰り返し宣伝することで確信をつ

くっていくこと、連帯を強めていく基本的媒体となること、こうしたことをつくっていくためには、継続することが何よ

重要

機関紙は継続して発行していくことが重要です。

機関紙が信頼される土台となること、繰り返し宣伝することで確信をつ

くっていくこと、連帯を強めていく基本的媒体となること、こうしたことをつくっていくためには、継続することが何よ

重要

機関紙は継続して発行していくことが重要です。

機関紙が信頼される土台となること、繰り返し宣伝することで確信をつ

重要

機関紙は継続して発行していくことが重要です。

機関紙が信頼される土台となること、繰り返し宣伝することで確信をつ

くっていくこと、連帯を強めていく基本的媒体となること、こうしたことをつくっていくためには、継続することが何よ

重要

機関紙は継続して発行していくことが重要です。

機関紙が信頼される土台となること、繰り返し宣伝することで確信をつ

重要

機関紙は継続して発行していくことが重要です。

機関紙が信頼される土台となること、繰り返し宣伝することで確信をつ

くっていくこと、連帯を強めていく基本的媒体となること、こうしたことをつくっていくためには、継続することが何よ

重要

機関紙は継続して発行していくことが重要です。

機関紙が信頼される土台となること、繰り返し宣伝することで確信をつ

機関紙づくりの基礎を学ぶ

機関紙協会京滋地本主催

機関紙宣伝講座開講

機関紙の8つの役割

京都総評も参加している機関紙協会京滋地本が主催する機関紙宣伝講座が開講しました。今年度は3回連続講座として開講され、3月22日に第1回の講座が開かれました。

長年機関紙協会京滋地本

本事務局を担ってきた中村秀利さんが講師です。

講座では、まず機関紙活動の役割として次の8点をあげています。第1に「知らせる」、第2に「行動する」、第3に「前進させる」という役割です。つまり、方針を伝達し、要求と行動を組織し、行動した成果を共

有していく役割です。第4にももの見方考え方を伝える、相互に高まり合う、文化の共有など「教育する」役割です。第5に「双方向のコミュニケーションを構築する」と、機関紙を通じて、会員・組合員のつながりを深めることにつながります。第6に政治・社会・世界の出来事を批評し評論する「ジャーナリスの機能」です。第7に「社会的連帯をつくり広げる役割」です。会員・組合員だけでなく、幅広い人たちとの連携・連帯をつくり運動を広げていく役割です。第8に「記録する役割」です。そのときどきの方針や活動などを記録し次の世代に引き継ぐために機関紙の役割は大変重要です。

継続することの重要性

機関紙は継続して発行していくことが重要です。

機関紙が信頼される土台となること、繰り返し宣伝することで確信をつ

お知らせ

機関紙宣伝講座 第2講

日時 6月21日（金） 18:30～

会場 機関紙会館5階

テーマ 機関紙とSNS

講師 川西熟さん（機関紙協会副理事長・京建労）

平和と憲法、国民生活を守るためにがんばる

単産の活動 生業での組合活動

京都国公

こんにちは、京都国公です。私たちの職場は、京都にある国の地方機関で、国民生活を支える重要な役割を担っています。

政府は30年にわたる定員削減で、90万人いた国家公務員を30万人にまで減らしました。新年早々発生した能登半島震災では、被災した住民を支援するため、全国各地から多数の公務労働者が派遣されていますが、定員削減のために交代要員を送ることが困難な状況となっています。

インフラの復旧や生活支援のため、平和と憲法、国民生活を守るため、微力ながらも奮闘していく決意です。共に頑張りましょう！



ビクトリーマップ宣伝（京都タワー前）

支援のためには専門知識を持った各分野の公務労働者が不可欠です。毎年のように災害が起きる今の日本では、緊急時に対応可能な公務労働者の確保が必要不可欠です。

いま京都国公では、全労連などが提起する公務員サービス拡大の拡充を求め、毎月1回、京都タワー前の街頭宣伝をはじめ、3月2日には京都選出の各党派の国会議員事務所を訪問し、請願署名の紹介議員要請を行いました。

日常のひとコマ

長浜の盆梅展にて

相楽地労協 花田 義臣

「一本の梅から、紅白の花」
「……突然変異か？ 職人技か？」
「しばらく離れることができませんでした。」

あなたのパシャを写真募集中！

【応募方法】①画像1枚、②タイトル、③コメント100～200文字程度、④お名前（掲載はペンネーム可）、⑤所属、⑥プレゼントの送り先を書いて、京都総評までメールでお送りください。掲載された方には図書カード（1000円分）を贈呈します。